

Beschluss-(Resolutions-)Antrag

der Gemeinderät*innen Mag. Berivan Aslan (GRÜNE), Nikolaus Kunrath (GRÜNE) und Mag. Heidemarie Sequenz (GRÜNE) zu Post Nr. 12 der Tagesordnung für den Gemeinderat am 23.04.2025.

Verurteilung der Menschenrechtsverletzungen in der syrischen Küstenregion

Zwischen dem 6. und 9. März 2025 ereignete sich in Syrien eines der schwerwiegendsten Verbrechen gegen die Menschlichkeit der vergangenen Monate: In der Küstenregion wurden bei einem gezielten Angriff islamistischer Milizen hunderte alawitische Zivilist:innen brutal ermordet. Ganze Familien wurden ausgelöscht, Häuser niedergebrannt, Menschen verschleppt, gefoltert und vertrieben. Es handelte sich nicht um einen isolierten Vorfall – vielmehr reiht sich dieses Massaker ein in eine Serie systematischer Angriffe auf religiöse und ethnische Minderheiten in Syrien. Die Situation in der Region ist weiterhin von tiefgreifender Instabilität, politischer Willkür und struktureller Gewalt geprägt. Inmitten internationaler Gleichgültigkeit setzt sich eine menschenverachtende Eskalation fort – mit verheerenden Konsequenzen für Zivilist:innen, insbesondere für schutzbedürftige Gruppen wie die Alawit:innen.

Als Stadt der Menschenrechte und des friedlichen Zusammenlebens darf Wien zu diesen Gräueltaten nicht schweigen. Es ist unsere Verantwortung, dort, wo Stimmen verstummen, umso lauter zu sprechen. Wien kann und muss ein Ort des Dialogs, der Verständigung und der internationalen Solidarität sein. Zugleich darf nicht außer Acht gelassen werden: Wenn Minderheiten verfolgt, Gesellschaften

gespalten und Demokratien destabilisiert werden, entstehen Fluchtursachen – mit langfristigen Folgen, auch für Europa. Deshalb liegt es auch im ureigenen Interesse Wiens, sich klar gegen diese Entwicklungen zu positionieren, Fluchtursachen zu benennen und den internationalen Druck aufrechtzuerhalten, damit Frieden, Menschenrechte und demokratische Stabilität in der Region wieder möglich werden.

Die unterzeichnenden Gemeinderät:innen stellen daher gemäß § 27 Abs. 4 der Geschäftsordnung für den Gemeinderat der Stadt Wien folgenden

BESCHLUSSANTRAG:

Der Wiener Gemeinderat verurteilt die Massaker und Menschenrechtsverletzungen in der syrischen Küstenregion und ersucht die Frau Bundesministerin für Europäische und internationale Angelegenheiten, sich für eine unabhängige internationale Untersuchung der Verbrechen in der syrischen Küstenregion unter der Aufsicht der Vereinten Nationen einzusetzen sowie internationale und europäische Sanktionen gegen die an den Verbrechen beteiligten Einzelpersonen oder Organisationen zu unterstützen.

In formeller Hinsicht beantragen wir die sofortige Abstimmung dieses Antrags.

Wien, am 23.4.2025

